

## 二中HPブログ（令和七年五月）

【水俣病犠牲者慰靈式】070501

令和7年度水俣病犠牲者慰靈式に、生徒代表と一緒に参列してきました。



この慰靈式は水俣病の犠牲となられた全ての生命へ、鎮魂の祈りを捧げ、再生を誓うもので、患者・遺族の皆様をはじめ、浅尾環境大臣や木村熊本県知事など多くの方が参列されました。

二中は今回は「鎮魂の鐘」の打鐘を担当し、F生徒会長とM副会長が黙祷の間に鐘を突きました。水俣市の児童生徒代表は葛渡小学校が務めました。詳しくはニュースや明日の朝刊で紹介されます。

【4連休】070502

明日から後半の4連休。もともとゴールデンウィークの名称は、映画会社大映常務取締役であった松山英夫氏が正月、お盆に続く第3のかき入れ時という事で、観客を多数動員し活性化しようと作った宣伝用語というのは有名な話です。

期間中に部活動やクラブチームの練習・大会が計画されています。保護者の皆様にはできるかぎり会場に残って応援いただいくと、部員ばかりでなく引率職員のモチベーションアップにもつながります。

結びに、命を大切にして過ごしましょう。4つの車（〇〇カー、〇〇車、〇〇車、〇〇車）にお世話にならないようにしましょう。事件、事故に巻き込まれた場合は、必ず学校へもご連絡ください。

3日（土）野球城南大会 八代県営球場 準決勝8：30～（対 宇土鶴城中）

サッカーフットサル九州ジュニアユース交流戦 球磨川河川敷自由広場 11：00～

6日（火）サッカー地域リーグ 丸岡公園 9：00～

【憲法記念日】070503

「憲法記念日」は昭和22年（1947年）5月3日に日本国憲法が施行されたことを記念し「日本国憲法の施行を記念し、国の成長を期する」という趣旨で制定されました。他の法律との違いは、「憲法は国民による国家に対するルール、法律は国家による国民に対するルール」ととらえると分かりやすいかと思います。私たちが高校生の頃は「日本国民は」で始まる憲法前文の暗唱テストなどもよくあっていました。おかげで今でも最後まで言えます。参議院憲法審査会のHPには

日本国憲法は、「国民主権」、「基本的人権の尊重」、「平和主義」の三つを基本原則とするとしている。国民主権及び基本的人権の尊重は、近代啓蒙主義の思想を背景に、アメリカ合衆国憲法やフランスの人権宣言等において成文化され、全世界に広がっていった。一方、平和主義は、第一次世界大戦後、不戦条約等において成文化され、広がったもので、第二次大戦後の国際連合がその確立に大きな役割を果たした。日本国憲法は、特に、平和主義を強調し

ているところに特色があると見られている。この三大原則は、戦後半世紀以上の年月を経て、我が国に定着しており、これを今後も維持すべきであるとするのが本憲法調査会における共通の認識となっている。と記されています。

### 【野球城南大会】070503

宇土鶴城Aに3対0で破れ、惜しくも3位でした。YTくんが敢闘賞に選ばされました。



### 【みどりの日】070504

雑誌の編集記者をしていた頃の山本周五郎氏が、日本植物学の父と呼ばれる牧野富太郎氏へのインタビューの中で「雑草」という言葉を口にしたところ、牧野氏は山本周五郎氏へ「雑草という草はない」とたしなめたそうです。

ある日、侍従が天皇陛下（昭和天皇）に御所の庭に生い茂った「雑草を刈りました」と報告したところ、その言葉を引用して「雑草という草はありません。どんな植物でも、みな名前があって、それぞれ自分の好きな場所で生を営んでいます。」と諭されたという記録が残っています。

今日は「自然に親しむとともにその恩恵に感謝し、豊かな心を育む」という趣旨の「みどりの日」です。「天皇誕生日」であった4月29日の名称を代える際の有識者による懇談会で「昭和天皇は植物に造詣が深く、自然をこよなく愛したことから『緑』ちなみ名がふさわしい。」とする大勢の意見により「みどりの日」と定められました。現在は4月29日は「昭和の日」、5月4日が「みどりの日」になっています。他には「科学の日」など昭和天皇の博識をたどる意見が多かったそうです。

### 【子どもの日】070505

私の膨大なゴジラ、ヒーロー等の特撮の知識は全く生かすことができていません。3歳半の孫はアンパンマンを卒業して次の段階に入ったようです。ここ1年くらいでサンリオのキャラクターやシルバニアファミリー、シンデレラなどのプリンセスへの私の知識量が爆増しました。体育担当のY先生とはクロミの話ができます。オーロラ姫が何の物語に登場するお姫様か分かるようになりました。まごに好かれる「じいじ」でいるのも大変です。

今日は「子どもの日」祝日法ではその趣旨を「子どもの人格を重んじ、子どもの幸福をはかるとともに、母に感謝する」としています。孫たちには父にも感謝するよう伝えます。

先日、孫たちに会いに行くと「キミとアイドルプリキュア♪」のエンディングを踊って見せてくれました。1歳半の次女も姉を真似して踊っています。映画が9月にあることも教えてくれました。承知いたしました。

しばらくして2回目のダンスを始める様子です。「つぎのはながいからあせをかくよ。」と、私にも躍らせる気満々です。生徒や先生、保護者の皆様には見せられない姿です。

## 【ホタル】070506

4月30日の夜、昆虫好きの○先生が湯浦中校区の内野川にホタルを見に行つたそうです。「たくさん飛んでいました、癒されました。」のメッセージと動画をもらいました。「火を垂る」でホタルとか。風がほとんどなく湿度の高い曇りの日がホタルが出やすい気候条件だそうです。まさに今日はその日。芦北町ほたるの里山保全協議会による「ホタルの里 内野川」という看板が立っています。



## 【モスクワ通信②】070507

モスクワ日本人学校の吉田先生から「モスクワ通信」の第2号が届きました。

皆様、こんにちは。私がモスクワへ赴任して1ヶ月がたちました。今回は、モスクワ日本人学校のことを知りたいと思い、通信を作成しました。本校は1967年にヨーロッパで最初の日本人学校として創立されました。日本大使館の附属学校であり、小学部と中学部を併設しています。R7年度の在籍生徒数は小学部・中学部合わせて24名です。私は中学3年生(3名)の担任をしています。文部科学省が認定した日本人学校94校の中で最も北の学校です。

また、本校がある同施設は1階がフィンランド校、2・3階がイタリアン校、4・5階が日本人学校になっています。そのため、同じ建物の中にさまざまな国の子たちがいて、学習を行っています。さらに、昼休みには日本人学校対イタリアン校でサッカーの試合を行いとも遊ぶこともあります。言語の壁はあっても、子どもたちは相手に思いを伝えようと工夫したり、同じ遊びの中でともに楽しんだりする姿を見ることができます。

少人数で授業を行っているため、一人一人に合わせて学習を進めています。私が担当している中学部の子どもたちは学習意欲が高く、疑問点や間違った部分は積極的に質問をし、1時間の授業内で理解できるように粘り強く学習しています。今年度は多くの行事を予定していて、今は5月に実施予定の修学旅行の調べ学習を進めているところです。



## 【モスクワでの生活】070508

モスクワでも少しずつ夏に近づいて来ています。その象徴として日が長くなってきています。現在は夜8時半の時点でも写真のように明るく、「あれ?」と感じるくらい時間の感覚が麻痺しそうです。また、乾燥しているので気温が上がってきてもカラッとしていて大変過ごしやすいと感じています。しかし、寒暖差が大きく5月2日には雪が降ったかと思うと、4日には15℃まで気温が上がり外出時の服装は悩ましいばかりです。モスクワは寒いイメージが強いと思いますが、室内は大変快適で基本的にはセントラルヒーティングがついています。室内全体が温かく(26度~27度)なり、私は自宅ではいつも半袖です。次回は、モスクワでの食に関するお伝えできればと思います。

## 【外壁工事2】070509

良く晴れた水曜日の様子です。外壁工事の足場が組みあがりました。N先生の子どもさんはクレーン車がマイブームだそうです。はたらく車は子どもたちに大人気、トミカの売り上げ上位は3位「モリタポンプ消防車」、2位「コマツブルドーザー」、1位が「日野はしご付消防車」だそうです。工事をされている方が「将来、工事の仕事に就いてくれないかな」と話されていました。

明日のPTA美化作業はお世話になります。校舎の足場付近には近づかないようお願いします。



## 【PTA親子美化作業】070510

朝早くからご協力いただきありがとうございました。皆様のおかげできれいになりました。PTA花壇のヒマワリの苗植えも終わりました。「自分たちで植えると成長が気になる~。」とのことで

した。来校の際はぜひ成長ぶりを見て行ってください。

## 【水俣高校体育大会】070510

今日は水俣高校の体育大会です。前日の降雨の影響で30分遅れの入場開始でした。水捌けの良いグラウンドはかえってベストコンディションでした。二中卒業生のみんなも生き生きとした姿を見せてくれました。



## 【やなせたかし展】070511

現在、某朝ドラでは大学生のようです。熊本市現代美術館で開催中の「やなせたかし展」に行ってきました。土曜日に来場者が1万人を突破したそうです。撮影スペースのアンパンマンとバイキンマンのタペストリーの前から子どもたちの「アンパンチ！」の元気な声が次々に聞こえてきました。大人の方も恥ずかしそうな「アンパンチ！」ポーズがちらほら。中に入ると新聞記者の時代からの充実した展示の数々、時間を掛けて観ることができました。「それいけ！アンパンマン」は展示の一部ですので、年少の子どもさんは退屈するかもしれません。大人にお勧めの展示でした。

原画が展示してあった「やさしいライオン」と「おとうとものがたり」の2冊を買いました。



### 【食育ミニ講座】070512

給食センターの平石先生による休職の時間の食育ミニ講座、今年度の第1回は「運動と水分補給」がテーマでした。体育大会や中体連大会前の練習に熱が入っている時期です。水分はいつ摂るか、何を摂るか、何より土台となるのは正しい食生活であることを学びました。午後は気温が上がりそうです。給食をしっかりとって、途中に給水と塩分タブレット摂取の時間を取って。さっそく実践、実践。

### 【お知らせ】070512

明日、12日（火）の朝の情報番組「THE TIME,」（TBS系列、熊本はRKK）の「全国！中高生ニュース」は水俣二中の甲冑博士であるTくんの紹介第3弾、放送予定は6時27分です。早速、録画予約を行いました。

ちなみに「全国！中高生ニュース 芦北高校」で検索すると…。「アマモの再生活動」で二中生が知っている誰かが(\*'▽')

毎日何回天気予報アプリを開いているか分かりません。16日（金）から20日（火）まで「曇りのち雨」。降水確率は60%の繰り返しです。翌週の土日は小学校の運動会や部活動の大会なども入っているため、予定通り当日実施、開始時刻を遅らす、種目の変更、一部分を体育館で実施、種目によっては後日実施、順延などいろいろなパターンを検討しています。実施の場合は保護者の皆様にも早朝から運動場整備のご協力をお願いがあるかと思います。申し訳ございませんが、その際はご協力をお願いいたします。

閲覧数が7777777の日が近づいています。あと10009回、予想では5月28日です。スクリーンショットを撮りたいと思っています。



## 【テントウムシ】070514

大成学級裏の畑の草刈りをしているとナミテントウを見つけました。日本国内には約180種類が生息、ナナホシテントウが有名ですね。仮面ライダーストロンガーに登場する電波人間タックルのモチーフです。



枝などの先端に立って行き場がなくなると上に飛び立つ習性があるため、「お天道様に飛んで行った」と解釈し、太陽神の天道からとられ天道虫と呼ばれるようになったそうです。幼虫・成虫とも強い刺激を受けると死んだふりをして、外敵撃退のため、関節部から強い異臭と苦味がある黄色の体液を分泌します。

4~5才の頃だと思いますが、テントウムシをみつけるとなぜか指でつぶしていました。虫眼鏡で光を集めてアリをねらってまわったりもしました。犠牲にしたカタツムリも数知れません。ひどい子どもです。

ある日のこと、テレビで「テントウムシはアブラムシをたべる益虫」という番組を見ました。保育園児の頃のことなのに、「しまった。」「とても悪いことをしていた。」と思った瞬間を鮮明に覚えています。子どもは元来、残酷な面を持っているものです。しかし大抵の子どもはたくさんの大切な命を犠牲にして育ちながら、ある日突然、そうした行為の残酷さに自分自身で気づくそうです。

子どもたちは大切なものを失ったり、遊びのなかでケガをしたり、嫌な思いをしたりしながら命の大切さや痛みを体験的に学んでいきます。大切なのは人の思いを感じることだと思います。



## 【体育大会について】070515

天気予報は16日（金）が午後4時から雨、体育大会予定の17日（土）が終日雨、予備日の18日（日）は「雨のち曇り」、代休予備日の19日（日）が「曇りのち雨」に変わりました。実施については17日（土）早朝の判断になります。

- ①17日（土）実施の場合 → 18日（日）はお休み
- ②17日（土）中止の場合 → 17日（土）は通常授業・18日（日）が体育大会 → 19日（月）は代休
- ③17日（土）・18日（日）の両日とも中止の場合 → 17日（土）は通常授業・18日（日）は休み → 19日（月）が体育大会 → 20日（火）は通常授業
- ④20日（火）に実施する場合 → 17日（土）は通常授業・18日（日）は休み・19日（月）は通常授業 → 20日（火）が体育大会（給食あり）

なお、天候次第では開始時刻を遅らせての実施、種目の削減、競技順の変更、種目により体育館で実施・別日に実施も検討します。一部別日実施の場合、閉会式を当日行なわないこともあります。

## 【体育大会準備】050716

九州南部は平年より14日、昨年より23日早く梅雨入りしたとのことです。今日は体育大会の準備をしました。コーナーには雨対策のブルーシートを敷きました。生徒はやる気満々です。郡市の8中学校が同日開催予定ですが、それぞれの中学校で雨の降り方や運動場の水はけ、他の体育施設の利用など条件が異なるため、「〇〇中はできただけど二中は延期になった」、「二中はできただけど〇〇中は延期になった」ということや、天気は刻々と変わりますので「日曜日に延期したけど土曜日の方が天気が良かった」や「土曜日に実施したけど日曜日の方が天気が良くなった」といったことがあるご了解ください。



なお、運動場の状況により整備のお願いをメールやHPですることがありますので、その際はご協力をお願いします。

## 【体育大会順延について】070517

恨めしい雨です。現在、グランドコンディションが悪く、この後も雨が続き、時に強く降る予報であるため、体育大会は天候の回復が予想される明日5月18日（日）に延期します。生徒の皆さんには、月曜日の時間割を準備をして、制服で通常通り登校してください。なお、4時間授業ですが弁当が必要です。

また、体育大会の延期に伴い、3年生の学年種目「支え合おう！心はひとつ！」に参加できない恐れがある保護者の方は、学校までご連絡ください。

わが家のネコたちの運動会は、今日も予定どおり朝5時前から開催されました。朝ご飯食い競争の後、5m連続ダッシュ、レスリング、ネコパンチ、本棚クライミングと続きました。



## 【体育大会】070518

良い天気です。グランドコンディションもますますです。本日、18日（日）の体育大会は予定通り8時30分に開会します。

泥だらけになるかも知れません。着替え、タオルを忘れないようにしましょう。



## 【開会】070518

開会前には全員で円陣を組んで声出します。校長あいさつも「二中、赤団、青団、二中」のナイスコール。囂り空を吹き飛ばす元気な声でスタートしました。プログラム1番はY実行委員長の指揮による動的ストレッチ「リズムジャンプ」です。



## 【閉会】070518

雨上がりの曇り空、熱中症の心配のいらない肌寒いくらいの一日でしたが、子どもたちの熱気は真夏日でした。さきほど第15回体育大会を無事閉会しました。

競技の部優勝は青団、応援の部優勝は赤団、パネルの部優勝は青団、総合優勝は久々に青団でした。

注目の学校運営協議会長杯の男子1500m走では、MHくんがこれまでのN1くん（鹿児島城西高）、UMくん（小林高）、NRくん（小林高）の記録を4秒更新、2年生と3年生の記録保持者になりました。同女子800m走ではTRさんがこれまでの記録を6秒、自身の2年時の記録を1秒更新し、全学年の記録保持者になりました。グラウンドが緩い中でよく頑張りました。来年以降、誰が更新してくれるのかが楽しみです。

大会にご協力、応援していただいた保護者、地域の皆様に深く感謝申し上げます。

## 【教室移動】070519

投稿日時：05/19 学校管理者

昨日の体育大会は除草作業や当日準備、応援など大変お世話になりました。おかげさまで子どもたちの心に残る良い大会になりました。さすがナイス二中！ナイス赤団！ナイス青団！です。今日はゆっくりお休みください。

写真は17日（土）の授業の様子です。4月の授業参観とどこかが違います。「体育大会が延期になって残念がっている」「いつもより疲れている」「ALTとの話すテストの順番待ちで緊張している」ではありません。正解は「教室が違う」です。教室棟外壁工事のため3年1組はパソコン室、3年2組は家庭科被服室に教室を移動して授業を行っています。



## 【体育大会を振り返って1】070520

今日から5日間は両団長、両パネル長、実行委員長の体育大会の振り返りを掲載します。

赤団団長 YSさん

最初は私が団長で良いのかとても心配しました。私が赤団のみんなをまとめて、優勝に導くことができるのかとても心配でした。けれども3年生の応援リーダーが支えてくれたおかげで赤団をまとめ上げることができました。中学最後の体育大会だったので勝ち負けも大事だけど、どれだけ人の記憶に残るのかと考えながら団長をやってきました。結果は総合優勝をすることはできなかったけど、赤団の応援リーダーとみんなで応援の部で勝利することができたので良かったのではないかと思いました。3年間の中で一番楽しくて、一番心に残った体育大会になりました。



## 【体育大会を振り返って2】070521

青団団長 YYさん

私は1・2年生の時は応援リーダーをした事がなかったけど、中学生最後の体育大会で団長を務めました。最初は演舞を覚えることだったり、みんなをまとめることができるかとてつもなく心配でした。でも、応援リーダーがみんなをまとめることに協力してくれてとても良かったです。私は1500m走と学級対抗リレー、団対抗リレーに出ました。1500m走は自分が思っているとおりの走りができなかつたので悔しかったです。学級対抗リレーでは青団が1位・2位で走り切ることができて良かったです。団対抗リレーは最後の方で巻き返されて心配だったけど、赤団のバトンミスで巻き返して勝つことができて良かったです。最後には校長先生に表彰式での青シャツを初めて着せることができて良かったです。



## 【体育大会を振り返って3】070522

青団パネル長 FSさん

今年の体育大会はこの3年間の中で一番楽しくて充実していました。今年はパネル長をやって色々大変だったけれど、パネルの部で勝利したことがとても嬉しかったです。結果発表された後は心臓がめちゃバクバクしてしていました。競技中にみんなで応援している時が一番乐しかったです。今年はパネル長として、体育委員会の副委員長として団に貢献し、体育大会を盛り上げることができて本当に良かったです。一番思い出に残る体育大会になりました。

## 【体育大会を振り返って4】070523

赤団パネル長 IAさん

体育大会を振り返って、私はすごく記憶に残る体育大会になったと思います。私はパネルリーダーと放送係をするという少し忙しい役割をもらえたし、絶対負けたくなかったパネルの部は負けてしまってすごく悔しかったけど、やっぱり赤団のみんなで創り上げたパネルが私の中で一番良かったなと思いました。競技の部もしましたけれど、一人一人が一所懸命参加していました、その人たちを赤団・青団関係なく応援したりしていて、団だけでなく二中の生徒が一つになった気がして、3年間の中で一番良い体育大会になったなと思いました。そして、悔しくて涙が出てしまった時も団のみんなが励ましてくれたり、「パネル良かったよ」と言ってくれたのがすごく嬉しかったし、赤団や3年1組がこの人たちでとても良かったと思いました。



## 【赤い服】070524

PTA役員の皆様から「PTA新聞優良賞の祝賀会をします」と案内され、湯の児の某ホテルに行きました。待っていたのは赤い服でした。ありがとうございました。



### 【体育大会を振り返って5】070524

実行委員長 YTさん

中学校生活最後の体育大会で初めて応援リーダーになり、また、実行委員長として臨んだ体育大会でした。最初は仕事をすべてこなせるかとても不安でした。全体練習や応援リーダーの練習も多くあり、とても忙しく過ごしました。競技はとても自信がありました。多くの準備をして迎えた体育大会でしたが、いざ始まるとい瞬で過ぎ去りました。全員がこれまで一所懸命練習してきた成果を発揮していたのがとても印象に残りました。私自身もこれまで練習してきたものを発揮できて良かったです。この経験をこれから的生活に活かしていきたいです。



### 【シャア専用】070525

昨夜、PTA役員の皆様に「PTA新聞の祝賀会を行うから校長先生も来てください。」とお誘いを受けました。会場に着くと、赤い服を着せられました。本当は私のサプライズ還暦祝いでした。記念品贈呈は写真両隣のIくん、I（旧姓N）さんの二中で3年間担任をした元生徒2人でした。感激しました。余興の写真は極秘事項なので公開できないのが残念です。ありがとうございました。

### 【二小体育大会】070525

雨で順延となった水俣二小の運動会を参観してきました。運動場周辺はまだぬかるんだ状態で、朝からの準備が大変だったと思います。1年生を中心に二中生も参観に来していました。



### 【給食】070526

学校生活の楽しみの一つは給食の時間です。たくさん食べて目指すは校長の184cmです。

放送委員会が楽しい時間をさらに楽しくしています。今日のプログラムは隣で準備をしている「甲冑博士ちゃんへのインタビュー」ではなく、「新しく来た先生へのインタビュー」でした。映画を観ることが趣味、読書が趣味、中学生の時になりたかったのは看護師。さて誰でしょう。



### 【モス日通信③】070527

今回のモス日通信は食の話題です。どれもおいしそうですね。皆様、こんにちは。今回の通信では、ロシアの食に関してまとめています。ロシアというとどんな食べ物を想像しますか？私は赴任前「ボルシチ」「ピロ

シキ」くらいしかイメージできませんでした。しかし、モスクワへ赴任してさまざまな食に出会うことができました。

まずは、一番有名なボルシチについてです。ビーツや野菜を煮込んだスープで家庭料理の代表格です。日本でいう“お味噌汁”的なイメージです。寒い期間が長いロシアでは体を温めるのにぴったりな栄養満点のスープになります。また、ボルシチにはスマタナといわれる（サワークリーム）を入れながら食べるのが一般的です。スマタナを入れることでまろやかになり、味を変えながら食べることができます。また、ビーフストロガノフもロシア料理の代表的なものです。写真のようにマッシュポテトが添えられていて、とてもおいしいです。ロシアは北海道と気候が似ている部分があり、ジャガイモの生産が世界4位です。（日本は29位）このジャガイモが、大変おいしく欠かせない存在です。



### 【シャワルマ】070528

モスクワには、世界各国の料理があるため、世界中の料理に出会うことができます。例えば、中華料理やトルコ料理、ウズベキスタン料理、ユダヤ料理、グルジア料理などあればきりありません。その中で一番衝撃を受け頻繁に食べているのが“シャワルマ”です。日本ではケバブというイメージできるのではないかでしょうか。シャワルマとは、味付けした肉（鶏肉、羊肉、牛肉など）を回転串で焼いたものを、薄いパン（ピタパンなど）で挟んで食べる料理です。モスクワにはシャワルマを扱っているお店が多くあり、お店によって具材、ソースの味が変わるために様々な味を楽しむことができます。私の最近の流行は様々なシャワルマを食べ比べすることです。機会があれば食べてみてください。

### 【畑】070529

朝9時過ぎにHPを開くと、アクセス数が7777777回に達していました。閲覧ありがとうございます。3月31日までに888888回を目指します。



「畑（はた）」は漢字ではなく、日本で作られた「国字」です。「火の田んぼ」で焼き畠のイメージでしょうか。「畠（はたけ）」も国字で「白い（水のない乾いた）田んぼ」の意味のようです。両方とも音読みがありませんね。大学では第二外国語で中国語を学んだのですが、苗字の一部の「畠」は発音がないため「田」の発音を充て、「ティエンコウ イーシー」と自己紹介をしていました。

さて、1年生の技術は栽培の授業です。大成教室裏の畠でキュウリとトウモロコシの苗を育てています。大成学級の農園、1年生の農園、隣のスペースが空いています。3年生の男子有志が「自分たちの畠が欲しい！」と昼休みにクワで耕しているそうです。スイカを育てたいそうです。なんと可愛らしい。人力での作業ご苦労様です。みんなで耕すのも一つの楽しみのようです。ところで、二中には先日、保護者のNさんに修理していただき

たトラクターという文明の利器がありますがせっかくの3年生の楽しみです。ブログを見て気づくまで黙っておくことにします。

### 【マルハラ】070530

1年ほど前にも聞いた話ですが、2週間前に朝の情報番組を見ていると「マルハラ」なるものがまた紹介されていました。

一般社団法人 日本ハラスメント協会のHPを見てみると、いろいろなハラスメントが挙げられていました。音ハラ、ダイハラ、ホワハラ、フキハラ、票ハラ、マチハラ、ワクハラ、逆ワクハラ、ジゴハラ、リモハラ、コロハラ、ロジハラ、パワハラ、新型パワハラ、セクハラ、マタハラ、パタハラ、モラハラ、セカハラ、ハラハラ、ニンハラ、フタハラ、パー哈ラ、アルハラ、ジェンハラ、レイハラ、ジタハラ、エイハラ、リスハラ、エンハラ、カスハラ、エアハラ、ラブハラ、フォトハラ、オカハラ、カラハラ、グルハラ、コミュハラ、スメハラ、スモハラ、マリハラ、ソジハラ、テクハラ、オワハラ、就活セクハラ。私は飲まないので、特に「アルハラ」「カラハラ」に困っていました。

「マルハラ」は上司からのSNS等の文に「よろしくお願ひします。」など「。」が使つてあると威圧的を感じるというもの。一覧の中にはありません。自動で「。」を内容に合った絵文字に変換するアプリもあると紹介されていました。ネットでは「くだらない」との回答も多く見受けられます。

厚生労働省によると、パワーハラスメントの定義は「職場において行われる①優越的な関係を背景とした言動であって、②業務上必要かつ相当な範囲を超えたものにより、③労働者の就業環境が害されるものであり、①から③までの3つの要素を全て満たすもの」をいいます。

「。」で文章を終えるのは日本語表記の当たり前なのですが「マルハラ」とはいかに。読み方も「マル」ではなく「句点（くてん）」でしょ。この書き方が威圧的なのかもしれない。

### 【ネコハラ】070531

ハラスメントは他にもありました。

「ネコハラ」ネコから受けるハラスメントのこと。自宅での仕事中にキーボードの上に乗って謎の文字を入力したり、カップを倒したり、印刷した用紙をくしゃくしゃにしたり。早朝からご飯を要求してにゃあにゃあ鳴き続けたり。料理をしていると、今日のメニューはなんかにゅと確認に来たり。毛の入った物体を吐き出したり。冬毛から夏毛に代わる時期はブラッシングに時間を使わせたり。トイレの後に砂を掛けずに立ち去ったり。家のあちらこちらにエイジングを施したり。弁当箱からいただいたり、ひっくり返したり。出勤しようとすると足にまとわりつき、労働意欲を失わせたり。スーツを毛だらけにしたり。帰宅した時、ネコの数を数えることを義務にさせたり。いないと飼い主の心を不安にさせたり。スマホの画像の容量を圧迫させたり。など困ったなあと（にやけ顔で）人に言わせる行為。損害を請求することもできず、そのつらさをネコ友間で慰め合うしかない。